

## あなたはこの1年でどんなところが成長しましたか？

みなさんにとってどのような1年でしたか？1学期の始業式で僕は「何か自分で目標をもって成し遂げてほしい」と話しました。目標は「全校生の顔と名前を覚える」でしたが、残念ながら僕の目標は半分ぐらいしか達成できていません。それでも毎日、玄関や廊下で、時には面談をして、たくさんの人と関われたと思います。そのことだけでも、僕にとっては大きな成果だと感じています。

皆さんにも自分が1年間で成長した部分があるはず。じっくり考えてみてください。中には「全然達成できてない」「この1年間何もなかった」「つまらなかった」という人もいるかもしれませんが、そんな人も、じっくり振り返れば何か1つ自分ができたことがあったはず。自分ができたことを自信に変え、4月からの新しい学年に心と体の準備を整えましょう。

大蔵中学校の生活の1年間を振り返ってみると、全体的に落ち着いた学校生活を送っていました。学習・行事にも意欲的に取り組み、授業がきちんと受けられる生活ができていたと思います。また、それぞれのクラスにそれぞれの特徴があり、クラスの良さが様々な場面で生かされていたと思います。1年生の集会では、メンバーが変わっても、自分たちが持っている良さを出し合っ、クラスをつくってほしいという話がありました。それが実現すれば、3年間でどんなすごいクラスができるだろうと楽しみになります。

ただ、問題点もあります。年間通して遅刻ギリギリに登校する人はなくなりませんでした。コミュニケーションの行き違いでトラブルになることも数多くありました。また、1年間通して「いじめ」の問題はなくなりませんでした。ネット上でのことが原因となると、その問題が大きく発展してしまうこともありました。1年生の集会でも話がありましたが、「人を軽んじる言葉」や「自分本位な行動」が知らず知らずのうちに相手を傷つけていることをもっと真剣に一人ひとりが考えられるようになっていかなければいけません。

また、「正しいことや頑張っていることがお互いに認められる集団になり、その気持ちが全体へ広がる集団であってほしい」という話がどちらの集会でもあり、どの先生方も同じ思いなのだと感じました。

卒業した68回生は常に「ひとりでいくな」というフレーズで素晴らしい集団をつくりあげてきました。先生たちだけでなく、一人ひとりがどんな集団にしていきたいのかという気持ちを持つことが、新たな学級の形をつくっていくのかもしれない。



## 春休みを迎えるにあたって

期間としては短いですが、家庭を中心に過ごすことになります。夏、冬休みと同じで自分の身を自分で守るためにトラブルを未然に防止するためにはどんな行動をすればよいかを考えましょう。

### (1) 交通事故に気を付けましょう。

- 交通ルールを守る。特に道路への飛び出しには注意する。
- 自転車の運転に注意する。※二人乗りは法律違反です。
- 道路上では、キックボード・ローラースケートなどで遊ばない。

### (2) 外出時にも注意が必要です

- 用もないのに繁華街や駅前をうろろしない。
- 夜間に外出しない。
- カラオケ、映画、ゲームセンターなどには子どもだけでは絶対に行かない。

### (3) 痴漢、変質者に出会った時の対応を家庭で話しておく。

### (4) インターネットに関するトラブルが急増しています。気を付けましょう。

- 出会い系サイトを使用しない。  
※ネットを使っている間にそのようなサイトにつながることは少なくありません。
- LINEやtwitterなどで知り合った見ず知らずの人間と絶対に会わない。  
※見ず知らずの人でも通信ができるような仕組みになっていることを知っていますか？
- 動画や画像を絶対にのせない。  
※載せた画像・動画は一生消えません。
- 個人名や他人を傷つける言葉、悪口などの書き込みをしない  
※自分たちが打った言葉に責任を持てるようにならないといけません。
- LINEなどの通話アプリを使用する時間を友達同士(グループ内)で約束するように伝えていますが、お家の人と話をして約束事を決めましょう。  
※「夜7時以降はやめようね」「用があるときだけにしよう」など  
※夜遅くまで使用することで、生活のリズムは激しく崩れます。お互いが+になるような使い方をしましょう。



保護者の皆様におかれましては、日頃から本校の教育活動にご理解、ご支援いただきありがとうございます。子どもたちにとっては、春休みを迎えて、ほっとしたときを迎える瞬間なのかもしれません。ですが、思っている以上に早く、次の準備に忙しい時期です。新年度を迎えるにあたり、ご家庭で新学年への気持ちづくりをしていただければと思います。また、1年で成長した分だけ制服の裾を上げたり、新たな物品を購入していただいたりと準備もありますが、よろしく願いいたします。4月からも変わらぬご支援をよろしく願いいたします。